
Protokoll	  der	  2.	  Elternbeiratssitzung	  am	  18.	  Januar	  2011	  

Beginn:	  19:30	  Uhr	   	   Ende:	  22:00	  Uhr	   Ort:	  Gasthaus	  Im	  Winkel,	  Großenseebach	  

Anwesend:	  Elternbeirat	  2010/2011:	  Sabine	  Del	  Amo,	  Oliver	  Denhardt,	  Axel	  Fischer,	  Conny	  Glas,	  
Beate	  Hoppe,	  Diana	  Maid,	  Gerolf	  Reinwardt,	  Doris	  Schaub,	  Thomas	  Willert,	  Christine	  
Wöhrnschimmel,	  Kindergarten-‐Team	  

Nicht	  anwesend:	  entschuldigt	  Pfarrer	  Rebhan,	  Herr	  Windisch	  (aufgrund	  parallel	  stattfindender	  
Sitzung	  Kirchenverwaltung)	  

	  

1. Aktuelles	  aus	  dem	  Kindergarten	  

• Einleitend	  bedankt	  sich	  Martina	  Dreßel	  im	  Namen	  der	  KiGa-‐Leitung	  für	  das	  bisherige	  Engagement	  
des	  Elternbeirats	  in	  2010	  und	  freut	  sich	  auf	  eine	  weiterhin	  sehr	  gute	  Zusammenarbeit	  in	  2011.	  

• Neue	  Erzieherin	  Ulrike	  Lösch:	  Es	  wurde	  berichtet,	  dass	  seit	  dem	  10.	  Januar	  2011	  Ulrike	  Lösch	  als	  
neue	  Erzieherin	  bei	  der	  Kleinkindergruppe	  „Kleinen	  Störche“	  tätig	  ist.	  Der	  Elternbeirat	  wünscht	  
Ihr	  alles	  Gute	  für	  die	  neue	  Aufgabe.	  	  

• Martina	  Dreßel	  berichtet	  von	  einem	  Erfahrungsaustausch	  mit	  Herr	  Wintrich	  bzgl.	  des	  aktuellen	  
Internetauftritts	  der	  Pfarrei	  Hannberg	  auf	  Grundlage	  des	  Internet-‐Servers	  der	  Erzdiözese	  
Bamberg.	  Die	  Pflege	  und	  Entwicklung	  ist	  aussagegemäß	  einfach	  und	  empfehlenswert.	  Diese	  
Struktur	  wäre	  auch	  möglich	  für	  den	  neuen	  Internetauftritt	  des	  Kindergartens	  St.	  Marien	  
Hannberg.	  Durch	  eine	  Anbindung	  an	  die	  Internetstruktur	  der	  Erzdiözese	  Bamberg	  wäre	  ein	  
einheitlicher	  Auftritt	  mit	  der	  Pfarrkirche	  Hannberg,	  konsistente	  Ansprechpartner	  für	  Kirche	  und	  
Kindergarten	  sowie	  eine	  zukunftssichere	  Unterstützung	  bei	  IT-‐Fragen	  gegeben.	  Die	  
Kindergartenleitung	  und	  der	  Elternbeirat	  sehen	  die	  Verwendung	  diese	  Möglichkeit	  als	  sinnvoll	  
an,	  die	  KiGa-‐Leitung	  wird	  in	  weiteren	  Gesprächen	  die	  Konditionen	  beurteilen	  und	  nächste	  
Schritte	  für	  eine	  Umsetzung	  einleiten.	  

• Ein	  Internet-‐Ansprechpartner	  aus	  dem	  Elternbeirat	  zur	  Pflege	  der	  EB-‐Inhalte	  sollte	  an	  die	  KiGa-‐
Leitung	  gemeldet	  werden.	  Eine	  Entscheidung	  diesbezüglich	  wird	  EB-‐intern	  noch	  diskutiert	  und	  
Martina	  Dreßel	  mitgeteilt	  werden.	  Der	  bisherige	  Betreuer	  des	  KiGa-‐Internetauftritts,	  Ferdinand	  
Petsch,	  zieht	  sich	  aus	  der	  Betreuung	  des	  Internetauftritts	  des	  Kindergartens	  zurück.	  Sowohl	  KiGa-‐
Leitung	  als	  auch	  der	  Elternbeirat	  danken	  ihm	  für	  sein	  gezeigtes	  Engagement	  sehr	  herzlich.	  	  

• Wasser	  in	  Keller:	  In	  letzter	  Zeit	  ist	  zweimal	  Wasser	  in	  den	  Keller	  des	  Kindergartens	  eingetreten.	  
Hierbei	  musste	  der	  Hausmeister	  unter	  erheblichen	  Aufwand	  das	  Wasser	  entfernen.	  Es	  ist	  
Schaden	  in	  begrenzten	  Umfang,	  z.B.	  bei	  Bastelmaterial	  entstanden.	  Eine	  Lösung	  zur	  Präventionen	  
von	  Wassereintritt	  sollte	  vom	  Hausmeister	  angedacht	  werden.	  	  

• Am	  Freitag,	  den	  14.	  Januar	  2011	  hat	  ein	  Eis-‐Sicherheitstraining	  der	  DLRG	  in	  Dechsendorf	  für	  die	  
„Schulwichtel“	  stattgefunden.	  Das	  Training	  ist	  bei	  KiGa-‐Team	  und	  Kinder	  sehr	  gut	  angekommen.	  
Ein	  Artikel	  mit	  positivem	  Feedback	  wurde	  im	  Fränkischen	  Tag	  veröffentlicht.	  Es	  ist	  geplant,	  eine	  
Folgeaktivität	  für	  die	  „Mittelkinder“	  des	  Kindergartens	  noch	  durchzuführen.	  	  

• Die	  Neuanmeldungen	  für	  das	  Kindergartenjahr	  2011/2012	  sind	  angelaufen.	  Für	  den	  25.2.	  ist	  ein	  



Infoabend	  geplant.	  Danach	  kann	  der	  Stand	  der	  Neuanmeldungen	  und	  die	  Auswirkung	  auf	  die	  
Betreuersitzungen	  eingeschätzt	  werden.	  Es	  stellt	  sich	  die	  Frage,	  ob	  für	  das	  kommende	  Jahr	  
wieder	  eine	  Kleinkindergruppe	  angeboten	  werden	  kann,	  da	  voraussichtlich	  wieder	  mehr	  „3-‐
Jährige“	  angemeldet	  werden.	  Derzeit	  wird	  der	  Bedarf	  für	  die	  Kleinkindergruppe	  per	  telefonische	  
Anmeldung	  aufgenommen.	  Laut	  Information	  von	  Martina	  Dreßel	  stehen	  21	  reguläre	  Abgänger	  
für	  die	  Schule	  an,	  13	  Kleinkinder	  würden	  im	  nächsten	  Jahr	  als	  3-‐Jährige	  in	  die	  
Kindergartengruppen	  nachrücken.	  	  

• Es	  besteht	  das	  Angebot	  von	  Hr.	  Wintrich	  für	  eine	  auf	  Kinder	  abgestimmte	  „kinderfreundliche“	  
Kirchenführungen	  mit	  Unterstützung	  des	  Kindergarten-‐Teams.	  Hr.	  Wintrich	  	  führt	  bereits	  seit	  
Jahren	  ehrenamtlich	  Führungen	  in	  der	  Wehrkirche	  Hannberg	  durch.	  Dieses	  Angebot	  wurde	  vom	  
Elternbeirat	  als	  sehr	  interessante	  und	  positive	  Aktivität	  beurteilt.	  	  	  

2. Berichte	  vom	  Elternbeirat	  

• Frühlingsbasar:	  Bestätigung	  des	  Termins	  27.2.11	  für	  den	  Frühlingsbasar,	  Einlass	  für	  Verkäufer	  um	  
13:00	  sowie	  für	  Käufer	  um	  14:00	  Uhr.	  Ansprechpartner	  des	  Elternbeirats	  für	  die	  Anmeldung	  der	  
Verkäufer	  soll	  an	  Martina	  Dreßel	  für	  das	  Mitteilungsblatt	  mitgeteilt	  werden.	  Zur	  Info:	  
Entscheidung	  im	  späteren	  Verlauf	  der	  Sitzung,	  dass	  Beate	  Hopp	  als	  Ansprechpartnerin	  im	  
Mitteilungsblatt	  genannt	  wird.	  	  

• Besuch	  Hundeschule	  Großenseebach:	  Elternbeirat	  fragt	  bei	  KiGa-‐Team	  nach,	  ob	  Interesse	  an	  
einem	  Besuch	  der	  Hundeschule	  aus	  Großenseebach	  im	  Kindergarten	  Hannberg	  besteht.	  Der	  EB	  
hat	  Kontakte	  zu	  der	  Leitung	  der	  Hundeschule	  und	  könnte	  einen	  Besuch	  im	  Kindergarten	  
organisieren	  bzw.	  finanzieren.	  Ziel	  des	  Besuchs	  wäre	  das	  Aufzeigen	  von	  richtigen	  Verhalten	  für	  
Kinder	  bei	  Antreffen	  von	  Hunden.	  Das	  Angebot	  des	  EB	  wurde	  von	  der	  KiGa-‐Leitung	  mit	  Interesse	  
angenommen.	  	  

• EB	  fragt	  bzgl.	  des	  aktuellen	  Status	  der	  geplanten	  Toilettensanierung	  im	  Kindergarten.	  Die	  KiGa-‐
Leitung	  informiert,	  dass	  die	  Entscheidung	  in	  der	  parallel	  stattfindenden	  Sitzung	  der	  
Kirchenverwaltung	  entschieden	  wird.	  Zur	  Info:	  Die	  Vorsitzende	  des	  EB	  wurde	  im	  Laufe	  des	  
Abends	  mündlich	  von	  der	  Kirchenverwaltung	  informiert,	  dass	  die	  Toilettensanierung	  von	  der	  
Kirchenverwaltung	  akzeptiert	  wurde.	  	  

• Auf	  Nachfrage	  des	  EB	  bestätigt	  das	  KiGa-‐Team,	  dass	  die	  geplanten	  Anschaffung	  von	  Turnreifen	  
noch	  nicht	  begonnen	  hat,	  die	  Bestellung	  jedoch	  zeitnah	  erfolgen	  wird.	  

• Es	  wurde	  informiert,	  dass	  im	  Kindergarten	  ein	  Brief-‐/Kummerkasten	  zur	  Einsammlung	  von	  
Anregungen	  der	  Eltern	  wieder	  aufgestellt	  wird.	  

• Elternfragebogen:	  Es	  wird	  derzeit	  der	  Elternfragebogen	  überarbeitet.	  Hierbei	  werden	  auch	  die	  
für	  den	  EB	  wichtigen	  Themen	  Zufriedenheit	  bzgl.	  des	  gelieferten	  Essens	  und	  der	  angebotenen	  
Kurse	  mit	  aufgenommen.	  	  

• In	  Zusammenhang	  mit	  dem	  Elternfragebogen	  wurde	  die	  Qualität	  des	  von	  der	  Fa.	  Schorr	  
gelieferten	  Mittagessens	  diskutiert.	  Von	  Seiten	  des	  EB	  wurde	  vorgebracht,	  dass	  einige	  Eltern	  mit	  
der	  Qualität	  bzw.	  dem	  Preis-‐Leistungssverhältnis	  des	  gelieferten	  Mittagessens	  nicht	  zufrieden	  
sind.	  Von	  Seiten	  des	  KiGa-‐Teams	  wurde	  auf	  die	  Flexibilität	  von	  Hr.	  Schorr	  als	  großen	  „Pluspunkt“	  
hingewiesen.	  Es	  wurde	  vereinbart,	  dass	  auf	  Grundlage	  der	  Ergebnisse	  des	  Elternfragebogens	  die	  



KiGa-‐Leitung	  mit	  Hr.	  Schorr	  sprechen	  wird	  und	  ggf.	  weitere	  Essens-‐Service-‐Dienstleister	  mit	  
angesprochen	  werden	  sollen.	  	  

3. Anschaffung	  Bällebad	  

• Auf	  Grundlage	  des	  geäußerten	  Wunsches	  der	  KiGa-‐Leitung	  hinsichtlich	  Anschaffung	  eines	  
Bällebades	  hat	  der	  Elternbeirat	  Kostenvoranschläge	  für	  eine	  Anschaffung	  eingeholt.	  Das	  hierbei	  
günstigste	  Angebot	  liegt	  von	  der	  Fa.	  Thomas	  Schaub	  aus	  Niederlindach	  in	  Höhe	  von	  xxx,-‐	  Euro	  
vor.	  Zusätzlich	  würden	  für	  die	  Bälle	  noch	  weitere	  Kosten	  in	  Höhe	  von	  xxx,-‐	  Euro,	  also	  
Gesamtkosten	  in	  Höhe	  von	  xxx,-‐	  Euro	  anfallen.	  Auf	  Seiten	  des	  EB	  wurde	  diskutiert,	  inwieweit	  der	  
EB	  bei	  der	  Finanzierung	  unterstützen	  kann.	  Auf	  Nachfrage	  des	  EB	  bestätigt	  die	  KiGa-‐Leitung,	  dass	  
ca.	  xxx,-‐	  Euro	  als	  Basis	  durch	  Kirchen/Pfarrgemeinderat-‐Zuschuss	  zur	  Verfügung	  stände.	  	  

• Hr.	  Gerolf	  Reinwardt	  als	  Kassenwart	  des	  EB	  legte	  dar,	  dass	  auf	  Basis	  des	  aktuellen	  
Kassenbestandes	  eine	  Finanzierung	  von	  xxx,-‐	  Euro	  durch	  den	  EB	  zum	  jetzigen	  Zeitpunkt	  aus	  
seiner	  Sicht	  nicht	  möglich	  ist.	  Grund	  sind	  die	  anstehenden	  Veranstaltungen	  Frühlingsbasar	  und	  
Sommerfest,	  für	  die	  im	  Fall	  eines	  „Totalausfalls“	  der	  der	  aktuelle	  Kassenbestand	  als	  Rücklage	  	  
nicht	  ausreichend	  wäre.	  	  

• Nach	  intensiver	  Diskussion	  wurde	  folgender	  Beschluss	  getroffen:	  Der	  Elternbeirat	  ist	  
grundsätzlich	  bereit,	  den	  Kindergarten	  bei	  der	  Anschaffung	  eines	  Bällebades	  in	  Höhe	  von	  xxx,-‐	  
Euro	  zu	  unterstützen.	  Die	  Finanzierung	  kann	  jedoch	  erst	  nach	  erfolgten	  Veranstaltungen	  
Frühlingsbasar	  und	  Sommerfest	  ab	  Mai	  2011	  erfolgen.	  Parallel	  verfolgt	  der	  Elternbeirat	  
alternative	  Finanzierungsmöglichkeiten,	  wie	  z.B.	  Einsammlung	  von	  Spenden	  bzw.	  Finden	  einer	  
Firma	  als	  exklusiver	  Werbepartner	  des	  Bällebades.	  Letztere	  Möglichkeit	  wird	  jedoch	  noch	  mit	  
Martina	  Dreßel	  diskutiert	  werden.	  	  

4. Verschiedenes	  

• Es	  wurde	  bereits	  der	  25.09.2011	  als	  Termin	  für	  den	  Herbstbasar	  festgelegt.	  ´	  

• Es	  wurde	  die	  Vorbereitung	  und	  Durchführung	  des	  anstehenden	  Frühlingsbasars	  organisiert,	  
Verantwortlichkeiten	  und	  Zeiten	  besprochen	  und	  auf	  einer	  separaten	  Checkliste	  dokumentiert.	  	  

	  

	  

Thomas	  Willert	  


